

LA LUCHA EN EL FRENTE ITALIANO

Contraofensiva francesa en Verdun

¿LOS RUSOS EN KOLOMEA?

Del Iser al Somme

Los ingleses comienzan a preparar tácticamente la ofensiva estratégica de que se viene hablando. En varias ocasiones, desde el comienzo de la batalla de Verdun, sir Haig ha pedido permiso a Joffre para atacar a fondo, Joffre lo negó siempre. Quería que se esperara el verano, para que hubiera tiempo de preparar tropas, cañones y balas. Estaba seguro de que Petain y Nivelle no cederían en los márgenes del Mosa.

Ha llegado ya el momento? Podría creerse que según todos los indicios, julio es el mes adecuado para que los ejércitos británicos de Francia y Bélgica avancen impetuoso, luego los necesarios bombardeos.

Las escaramuzas preliminares se van prosiguiendo. Hay que devolver su elasticidad a la infantería. La guerra de trincheras hace lento y lento al milite. Y cuando se intenta presas de importancia, que deben ser iniciadas con golpes rápidos, asestados certeramente, es preciso que el soldado haya sacudido su torpeza muscular. Y para lograrlo, no hay nada más práctico que los rebatos, bien nocturnos, ya diurnos; que las algaras violentas, que los asaltos de trincheras de primera línea, efectuados tras algunos minutos, solamente, de cañoneo.

¿Cuáles son las condiciones geográficas de la ofensiva en el frente británico? Comienza dicho frente entre Bixchoote y Lizere, al Norte del Ipres; sigue por Wietje y Hooge, y ya al Sur de la destruida ciudad flamandía, se apoya en Saint Eloi y Wytschaete.

En todo ese saliente, donde se libraron tan espantosas batallas, el terreno es uniforme, y sólo pequeñas ondulaciones de poquitos metros de cota, permiten instalar observatorios de artillería. Al unos bosquecillos rompen la perspectiva gris y plana. Grandes aldeas se alzan al borde de los caminos, numerosos, anchos y bien cuidados. Tres vías férreas salen de Ipres. La primera va a Thourout. La segunda a Roulers. Cuartel general de los wurgenses. La tercera a Lille. Esta última, hasta la frontera, es paralela al canal del Iser al Lys.

Más abajo, ya en Francia, al Sur de Armentières, empieza una región baja y pantanosa, cuyas aguas encajonadas en canales vierten al río Lys. Rutas de macadam, flanqueadas de viviendas, la cruzan en todas direcciones. Las comarcas de Weppes y de Alieu, que hace un siglo apenas, eran impracticables y servían de refugio a los desertores, se habían convertido en pequeños paraísos, donde vivían tranquilas y prósperas miles de familias de cultivadores y comerciantes.

Dentro del triángulo, formado por Armentières, Lille y La Bassée, los ingleses defienden una serie de posiciones que, arancando de los barrios de Armentières, sigue el arroyo de Layes, y por Fromelles y Richebourg-l'Avoué se encoge hasta pasar por Guinchy.

Extiéndese luego junto al Canal de Aire a La Bassée la zona minera del Artois, teatro de las luchas atroces de mayo, junio y septiembre del año pasado. Allí están Vermelles, el reducto de Hohenzollern, Hulluch, Loos, Givenchy, Vimy, Notre Dame de Lorette, Carency, Souchez, Ablain-Saint Nazaire, nombres célebres en la historia de la guerra actual. Los ingleses, en el Norte, han llegado a las proximidades de la carretera de Arras a La Bassée, por Hulluch y Loos. Lens está tan cerca de sus trincheras, que, aparentemente, bastaría un pequeño empujón para ocuparlo. El frente, luego, describe un ángulo entrante, por Lievin y Givenchy. En el Sur, bordea las crestas de Vimy y corta el camino de Lille al Sudeste de Neuville Saint Vaast.

Desde Arras al Somme el suelo es seco. Sólo un río importante, el Ancre, discurre por él, cortándolo en sentido diagonal. El terreno, cretáceo, se alza frecuentemente en ondulaciones desnudas y monótonas. Inclínase, al Este, hacia el Escalda, y al Sur hacia el Somme. Arras, Albert y Bapaume son los principales centros de comunicación. El lento y zigzagueante Somme separa la región de la altiplanicie santerriana. La línea toca en Roisincourt, Saint Laurent, Blangy, Agny, Wailly, Folqueville, Beaumont, Avillers, La Boisselle y Fricourt, y al Oeste de Frise acaba en el Somme.

Se había dicho que había también ingleses en el Santerre. Ignoramos si es verdad. Joffre y Haig deben proceder ahora a nuevos agrupamientos de fuerzas porque los alemanes han modificado últimamente sus líneas septentrionales y centrales.

COMUNICADO OFICIAL DEL EJERCITO RUSO

Siguen los progresos. POLDHU, 30. Ultimo parte oficial ruso. En la región al Sur del Dniester, nuestras tropas persiguen al enemigo. Los austriacos están sobrecogidos de terror

y en su huida abandonan gran número de convoyes y material militar. Hemos hecho nueve prisioneros. Al noroeste de la confluencia de los ríos Ripa Styr nuestros destacamentos, al mando de coronel Crembetzky, se aproximaron silenciosamente, a la Granja de Govbane, y también la aldea del mismo nombre, y después de haber pasado a la bayoneta a la guarnición de la Granja, se apoderaron del pueblo, al cual habían huido los austriacos. Hemos algunos prisioneros.

COMUNICADO OFICIAL FRANCÉS

Las franceses se apoderan de la obra de Thiaumont. PARIS, 30. Comunicado de las once de la noche: «Sobre la orilla izquierda del Mosa ha continuado el bombardeo de la región de la altura 304, no registrándose ninguna acción de infantería. Sobre la orilla derecha, la lucha ha sido encarnizada durante todo el día, en la región de Thiaumont.

Esta mañana, hacia las diez, a raíz de un brillante ataque, las tropas francesas han asaltado y se han apoderado de la obra de defensa de Thiaumont, a pesar del violentísimo fuego de detención de los alemanes. Esta tarde, los alemanes han multiplicado sus esfuerzos para arrojar a los franceses de dicha posición, y han sufrido considerables pérdidas en estas tentativas. Hacia las tres de la tarde, un ataque enemigo logró penetrar de nuevo en la obra; pero a las cuatro y media, mediante un vigoroso contraataque, los franceses han recuperado por completo su posesión. Bombardeo, particularmente intenso, del bosque de Fumin y de Chenois.»

COMUNICADO OFICIAL ALEMÁN

Ataques rechazados. NAUEN, 30. Teatro occidental de la guerra.—Comunica el gran Cuartel general alemán que ayer también, en el transcurso de la noche, nuestras tropas rechazaron los ataques ingleses y franceses en varios puntos, en Richebourg, mediante inmediatos contraataques.

Continuaron sin resultado los ataques enemigos con gases asfixiantes. Se mantuvo la fuerte actividad de la artillería, con algunas interrupciones. Al Sudeste de Tahure, y cerca de la granja de Maison de Champagne, destacamentos franceses que avanzaban fueron sangrientamente rechazados. Sobre la orilla izquierda del Mosa logramos avanzar en la altura 304. En la orilla derecha del río no hubo ninguna actividad de la infantería. El número total de prisioneros que hemos cogido a raíz de nuestros éxitos del día 23 de junio y al rechazar los fuertes contraataques franceses, asciende a 70 oficiales y 3.200 soldados.

Durante el anochecer del día 27 de junio, y cerca de la granja de Thiaumont, el capitán Bolcke derribó su décimo noveno avión enemigo. Al Norte de Peronne, el día 29 de junio, el teniente Parschau derribó a su quinto avión enemigo. En la región de Boureuilles (Argona) fué derribado un biplano francés por el fuego de nuestros cañones anti-aéreos.

COMUNICADO OFICIAL AUSTRIACO

Retirada en la región de Kolomea. NAUEN, 1.º Parte oficial de Viena. Frente ruso.—Al Nordeste de Kirlibaba, los austrohúngaros rechazaron ataques rusos cerca de Pystin. Al Noroeste de Kutv volvieron a reanudar los combates.

A causa de la presión de las fuerzas enemuladas allí, superiores en número, las austrohúngaras se retiraron en el sector de Obertyn fracasaron varios ataques de caballería rusa, con grandes pérdidas por el fuego austrohúngaro. El día 27 de junio, a orillas del Styr, enemigo inútilmente recobrar las po-

siciones conquistadas por los alemanes el día anterior.

Ataques rechazados. Frente italiano.—Continúan los combates en el sector de la mesetas de Doberdo, habiendo sido especialmente violentos durante la noche en el sector de San Martino. Los austrohúngaros rechazaron nuevamente todos los ataques italianos; sólo al Este de Selz se está verificando aún la evacuación de algunas trincheras. La cabeza de puente de Gorizia estuvo bajo un intenso fuego de artillería y de lanzaminas. Fueron abortados los intentos de la infantería enemiga contra la posición austrohúngara de Podgora. En el frente de Maeritner (Carintia) fracasaron los ataques italianos en el grande y pequeño Itai, así como en el Freikofel. En el valle del Puster, los pueblos de Sillian, Innichen y Toblach se encuentran bajo el fuego de cañones gruesos de gran alcance. En el sector entre el Brenta y el Etsch continúa invariable la actividad italiana. Destacamentos más o menos fuertes atacaron en numerosos puntos del frente. En un ataque contra la posición austrohúngara de Borcola disparó vivamente la artillería italiana sobre sus propias tropas de infantería, que avanzaban vacilantes. Los combates de ayer proporcionaron a los austrohúngaros trescientos prisioneros, entre ellos cinco oficiales, además de siete ametralladoras y cuatrocientos fusiles.

Pequeños encuentros. Frente Sudeste.—En el bajo Vojusa, sólo hubo encuentros de vanguardia. Un combate naval. En la noche del 29 al 30 atacaron torpederos alemanes a unidades rusas, compuestas de un crucero acorazado, un crucero protegido y cinco destroyers, que indudablemente habían sido enviados para perturbar la navegación comercial alemana entre Hacfringe y Landsort. Después de un corto combate se retiraron las fuerzas rusas. Del lado alemán, no obstante el violento bombardeo, no hubo ni pérdidas ni averías.

COMUNICADO OFICIAL BRITANICO

Siguen las escaramuzas. LONDRES, 1.º Parte oficial británico. Nuestros destacamentos y patrullas de reconocimiento continuaron ayer muy activos a todo lo largo del frente, entrando en las trincheras alemanas por diversos puntos y haciendo numerosos prisioneros. Al Sur de Neuve Chapelle, un fuerte destacamento penetró en una trinchera de apoyo alemana. Durante la noche hicimos estallar una mina al Sur de Haugy-La Bassée, ocupando el cráter y rechazando con fuego de fusilería un intento del enemigo, protegido por fuerte bombardeo. Al Nordeste de Ecurie, el enemigo voló dos minas, sin hacernos ningún daño. Las condiciones atmosféricas fueron ayer poco favorables para la aviación. En uno de los pocos combates que hubo, derribamos un aeroplano enemigo con el motor averiado. Durante el día, la artillería pesada alemana bombardeó el frente entre Souchez y Dytztge.

COMUNICADO OFICIAL ITALIANO

Desde el Trentino al Isonzo. ROMA, 30. (Oficial.) Entre el Adigio y Brenta, nuestras tropas están ya en contacto con las posiciones, en las cuales el enemigo espera oponer resistencia encarnizada, apoyada en las líneas poderosas de atrincherramientos y sostenida por numerosas piezas de artillería y ametralladoras. Nuestra vigorosa ofensiva se extiende ahora a todo el frente del teatro de operaciones. En Vallarsa alcanzamos ayer la línea de Valmorbia y las pendientes meridionales de monte Spil. En Pasubio continúa la lucha intensa contra las defensas enemigas en la zona de Cosmamon. A lo largo del frente de Posina ocupamos Griso y la vertiente meridional de Monte Majo; el pequeño valle de Zara, entre Castana y Laghi, y las fuertes posiciones de la carretera de Dei Calgani y de Sagli Bianchi, en el Sur de Monte Selucio. Nuestra artillería bate con fuego violento el monte de Cimone. En el valle de Sugana ocupamos las pendientes del monte Civaron, cogiendo al enemigo 175 prisioneros, varios centenares de fusiles y municiones y gran cantidad de material. En Carnia, después de rechazar los ataques enemigos contra las posiciones conquistadas por nosotros el día 27 de junio en el alto But, nuestras tropas asaltaron ayer, tomando la cresta de Zellonkoppel.

Cogimos allí 156 prisioneros, de ellos diez oficiales. En el alto Fella, nuestra infantería se dirigió sobre Leopoldkirchen y el monte de Granuda, mientras nuestra artillería bombardeaba la estación de Tarvis y causaba incendios en Saifnitz. En el Carso, en la zona del monte San Miguel y San Marino, el adversario, esperando contrarrestar por otros medios nuestra acción ofensiva, lanzó aves contra nuestras líneas nubes de gases asfixiantes, que fueron seguidas de violento contraataque. Nuestras bravas tropas, olvidándose de los efectos mortíferos de los gases, rechazaron con magnífico impulso las columnas enemigas, causándose pérdidas sangrientas y cogiéndoles 403 prisioneros. En el sector de Selz y Monfalcone, después de nuestra ofensiva comenzada en la tarde del 28 de junio, terminó ayer con la conquista de la altura de la cota 70, en el Oeste de Montcosich, y la posición de la cota 104, en el Este del castillo de Monfalcone. Cogimos 660 prisioneros, de ellos unos 20 oficiales; armas, municiones y material de guerra. Los aviones enemigos arrojaron bombas sobre Brescia y Yassano, causando una víctima y daños ligeros. Nuestros caproni bombardearon los campos enemigos del alto valle de Assa, regresando sin novedad.

LA CUESTION DE IRLANDA

¿Aplazamiento? LONDRES, 30. La sesión de ayer en el Parlamento no ha conseguido aplanar las dificultades que ofrece el reglamento de la cuestión irlandesa. Lord Lansdowne ha declarado que el Ministerio no había tomado todavía ninguna decisión respecto de las proposiciones hechas por Mr. Lloyd George. Siendo la cuestión principal asegurar el orden y la tranquilidad en Irlanda, la mejor política es aplazar toda solución hasta el final de la guerra y tomar las medidas necesarias para que los disturbios no se reproduzcan.

LA OFENSIVA RUSA

Los rusos en Kolomea. CARNARVON, 1.º El Eco de Paris publica la noticia que en la tarde del día 29 de junio los rusos se apoderaron de Kolomea. En la retirada de los austriacos hacia los Cárpatos septentrionales, los rusos cogieron 6.000 prisioneros más y un enorme botín.

FUERA DE EUROPA

En Mesopotamia. CARNARVON, 1.º El ministerio de la Guerra anuncia que se ha recibido un parte del general Lake manifestando que no ha cambiado la situación y que no ha sucedido nada de importancia en el frente del Tigris desde la fecha del último comunicado. El día 28 de junio hubo algunos pequeños encuentros entre los árabes y una partida de merodeadores irregulares al pago de los turcos, cerca de Nasiriyah. Un destacamento de infantería india ayudó a los árabes y los merodeadores fueron dispersados sin dificultad, abandonando considerable botín.

LOS INGLESES

Dice un corresponsal. LONDRES, 30. El corresponsal del Times de Londres en el Cuartel general británico manifiesta que la actividad continúa en aumento a lo largo de todo el frente inglés y que los alemanes tienen ahora que amoldarse a la iniciativa inglesa. A pesar de las malas condiciones atmosféricas, la artillería británica causó grandes estragos al enemigo. En el conjunto de incidentes locales, las pérdidas del enemigo exceden en mucho a las nuestras. En todas partes el terreno se ha transformado en barrizales y las trincheras están llenas de agua. La contestación alemana al bombardeo británico continúa siendo generalmente ineficaz y los continuos reconocimientos ofensivos de los ingleses hacen que el enemigo esté siempre alerta.

ACONTECIMIENTOS EN EL MAR

Le «Figaro» y los submarinos. PARIS, 30. El Figaro, subrayando el número excesivamente grande de buques franceses, ingleses e italianos torpedeados estos días cerca de las costas españolas, dice que da lugar a creer que esos torpedeamientos son realizados por el mismo submarino alemán que estuvo veinticuatro horas en el puerto de Cartagena. Esto sólo bastaría para demostrar que es totalmente imposible a los aliados permitir que los submarinos alemanes vayan a aprovisionarse impunemente y en pleno día en los puertos neutrales. Las reglas del Derecho internacional, in-

vocadas por los alemanes para justificar esas visitas, no pueden aplicarse a aquellos que desde el principio de la guerra las han violado siempre sistemáticamente. Ese artículo del Figaro refleja exactamente el estado de la opinión de Francia sobre ese importante asunto.

En el Golfo de Trieste.

ROMA, 30. La Agencia Stefani publica lo siguiente: «En la tarde del 27 de junio, mientras que nuestros hidroaviones y torpederos efectuaban un reconocimiento en el Golfo de Trieste, fueron atacados ineficazmente por las baterías de la costa y por dos grupos de hidroaviones enemigos, que huyeron rápidamente. Inmediatamente fueron contraatacados de cerca por nuestros aviones de caza. Hay motivos para creer que los aviones enemigos fueron alcanzados varias veces. Todas nuestras unidades aéreas y navales regresaron indemnes a su base.

ACONTECIMIENTOS EN EL AIRE

No es cierto. LONDRES, 30. El corresponsal de The Times en Amsterdam niega fundamento a la reciente afirmación aparecida en los diarios alemanes, según la cual algunos pescadores holandeses habían visto recientemente a la flota alemana en el mar del Norte. Tras haber hecho toda clase de indagaciones encontró que la historia era absolutamente falsa, y se había hecho circular con el propósito de impresionar a los neutrales sobre el poder naval de Alemania. Ningún barco holandés ha visto recientemente flota alemana alguna en el mar del Norte.

NOTICIAS DE TODAS LAS PROCEDENCIAS

La ofensiva aliada. LONDRES, 30. El corresponsal de The Times en el Cuartel general inglés comunica que continúa aumentando la actividad a todo lo largo del frente británico, y que la iniciativa permanece enteramente en manos de los ingleses. A pesar del tiempo desfavorable, la artillería británica castiga duramente al enemigo. Las pérdidas de éste en el conjunto de pequeñas acciones locales exceden con mucho a las inglesas. Todo el terreno está encharcado y las trincheras, enteramente inundadas. Hasta ahora, la respuesta alemana al bombardeo británico no ha producido daños en general, y el gran número de pequeñas ofensivas inglesas mantiene la nerviosidad del enemigo en todo el frente. Publica también The Times un despacho de su corresponsal en el ejército italiano, que elogia las disposiciones tomadas por Cadorna para la contraofensiva y la conducta de sus tropas, muy numerosas y mejor provistas que antes de artillería pesada; los soldados dan muestra de magnífico espíritu y excelente salud. Los aliados y el derecho de gentes. PARIS, 30. El «Eco de Paris» dice que la declaración de Londres va a ser cambiada por otra declaración de los aliados, en la que éstos se comprometan a observar fielmente los Convenios internacionales que rigen el derecho de guerra, y a respetar las leyes de humanidad y los derechos de los neutrales. La censura en Alemania. BERNA, 30. La suspensión del número del Berliner Tageblatt del 28 es debida a la publicación de un artículo que tenía por título «Los fines de la guerra y las grandes Asociaciones económicas». Ese artículo fué considerado por la censura como atentatorio a la Unión sagrada, y por tanto, denunciado. Inglaterra y las pequeñas naciones. COPENHAGUE, 30. En Escandinavia se ha recibido con general beneplácito el abandono por los aliados de la declaración de Londres, creyéndose que así disminuirán considerablemente las dificultades de la navegación. El periódico danés Politiken dice que la Gran Bretaña continuará sin duda estudiando los intereses de las pequeñas naciones, como lo ha hecho sistemáticamente hasta ahora. El asunto Liebnicht. GINEBRA, 30. El proceso y la sentencia de Liebnicht han dado lugar a ruidosas e importantes manifestaciones en varias capitales de Alemania, y particularmente en Berlín, donde la Policía tuvo que intervenir para disolver a los manifestantes, deteniendo a los que los capitaneaban. Alemanes y belgas. LONDRES, 30. El Eco Belga dice saber que los alemanes han enviado una proclama a la mayoría de las autoridades locales de la

parte ocupada de Bélgica, proclama que ha sido ya publicada en Lille y otros pueblos del Norte de Francia...

ser respetados como la pequeña banda de individuos que quieren permanecer en sus casas... Una Comisión.

LONDRES, 30. El Board of Trade ha nombrado una Comisión para estudiar los mejores medios de hacer frente a las necesidades de las casas de comercio inglesas...

LYON, 1.º La Deutsche Tageszeitung, órgano de los conservadores agrarios, se queja de que la agencia Wolff haya dado cuenta de un modo insuficiente del discurso del almirante von Koester...

La denuncia del Berliner Tageblatt. Se dice que el 28 de junio fué denunciado dicho periódico, y en efecto, el 29 de junio trala un aviso firmado por el general comandante en jefe de Brandeburgo...

Este artículo constituirá un ataque grave a la unión sagrada al dirigir a ciertas importantes Asociaciones económicas el reproche de estar al servicio de vulgares intereses pecuniarios...

Los acontecimientos en el Trentino han producido en Viena, y sobre todo en Budapest, un gran descontento, sobre todo contra el general en jefe.

COMBATES EN VERDUN

COMENTARIOS FRANCESA. PARIS, 30. Según nuestras previsiones, la lucha ha vuelto a ser violenta ante Verdun.

Hubiese sido, en efecto, un error pensar que los alemanes, peligrosamente amenazados en otros frentes, cesarían inmediatamente sus ataques en el Mosa.

El combate se localizó al principio en la orilla izquierda del Mosa, donde el enemigo en la noche del 29 multiplicó sus intentos en un frente de tres á cuatro kilómetros...

Las repetidas acciones tienen por objeto especialmente los numerosos salientes que forman nuestra línea, horrorosamente bombardeada y en su consecuencia muy movida.

Una poderosa preparación de artillería precedía cada movimiento de avance, que iba acompañado regularmente de proyecciones de líquidos inflamados.

Todos los ataques fueron completamente rechazados, sin poder alcanzar nuestras trincheras. Sin embargo, en el Este de la cota 304 los alemanes, después de pesados esfuerzos...

Toda la acción se trasladó a la orilla derecha, donde obtuvimos un serio éxito recuperando la obra de Thiamont.

La lucha, comenzada por la mañana, continuó pie á pie todo el día y la noche con dureza muy extremada. El parte que registra las alternativas permite seguir las diversas fases de la acción.

Al principio, la vuelta á la ofensiva de nuestras tropas les hizo dueños de la obra hacia las diez, á pesar de los obstáculos y el poderosísimo tiro de contención de la artillería enemiga.

El valor de esta reconquista es apreciable porque la posición de Thiamont defiende el acceso del barranco de Fleury, por donde el enemigo puede intentar coger por la espalda las alturas de Froide Terre y Sotville.

En el resto del frente, los alemanes se dedican en todas partes á cansarnos, con una actividad que no resiste á la vigilancia de nuestros soldados. Todos los intentos en Bélgica y la Champagne fracasaron.

El bombardeo, en extremo potente, destruyó los hilos de pinchos y niveló las trincheras, que por una justa compensación acaba de limpiar por medio de gases asfixiantes.

En el estado de la batalla en el sector, que no puede por el momento tratarse de pasar la infantería inglesa á través de las líneas alemanas.

LOS ITALIANOS

Los planes de Cadorna.

MILAN, 30. Según algunas conversaciones, resulta que ciertas desavenencias surgidas entre el elemento civil y el militar fueron debidas á la reserva obligada de los planes del general Cadorna...

Parece que el general en jefe quería dejar á los austriacos llegar hasta las puertas de Vicenza para entonces, reuniendo sus dos alas opuestas, cortar la retirada de los austriacos, que fatalmente hubiesen caído en poder del quinto ejército...

Pero la opinión pública, ignorante del plan de Cadorna, al ver á los austriacos avanzar, manifestó de tal modo su alarma, que el generalísimo tuvo que abandonar su plan y emprender su contraofensiva...

Dice el corresponsal del «Times». CARNARVON, 1.º El corresponsal militar del Times de Londres acerca del ejército italiano hace grandes elogios de las disposiciones tomadas por Cadorna para la contraofensiva...

En las Cámaras. ROMA, 30. La Cámara ha discutido hoy las declaraciones del Gobierno en cuanto á la situación financiera.

Habló el ministro de Hacienda, Sr. Carcano, que expuso el resultado de los ingresos del Tesoro, que presentan un aumento de 500 millones próximamente en el conjunto del año financiero...

Relatiéndose á los gastos de guerra, dice que el importe total de los gastos en el ejercicio que cierra en junio es de 7.800 millones.

de los cuales corresponden 7.022 al ramo de Guerra y 384 al de Marina; el promedio del gasto de guerra es de 617 millones, y dice una partida de 450 millones por pensiones á familias de militares.

Expone el firme propósito del país de leer frente á todos los gastos y el deber de prescindir de todo gasto superfluo, para reconcentrarlo en los medios necesarios para vencer.

Señala el excelente resultado que pronten las próximas cosechas, y termina diciendo que el Erario hará frente á todos los gastos para que el ejército y la Marina dispondan de cuanto sea menester para sostener la lña hasta la victoria decisiva.

NOTA DIFICISA. COLTANO, 1.º Tan pronto como la Pansa austriaca comenzó á afirmar que la Onisiva rusa había sido contenida, los rusos an infundido otro golpe á las tropas austriaca...

Un corresponsal del Pestí Hirap escribió el 18 de junio que la ofensiva del Trentino quedaría entre los acontecimientos clásicos de la historia militar, y que aun cuando el ejército austriaco no siguiera avanzando, había obtenido un éxito moral.

El «Diario de Francfort» pide al Mand austriaco que exponga claramente la situación real, y dice que las declaraciones de los Boletines austriacos están tendenciosas.

El periódico sueco «Aften Tidende» dice que los austriacos han sabido demasiado tarde el comienzo de su retirada en el Trentino, y que se ha acudido á frases para no admitir que han sido obligados á plegarse por la contraofensiva italiana.

Apenas han podido los austriacos prever que tenían que abandonar Asiago, y no pueden justificar este acto.

El «Fremdenblatt» del 22 de junio quisiera hacer creer que la destrucción de Asiago ha sido hecha por los italianos; pero, felizmente, los Boletines oficiales italianos han hecho conocer á tiempo al mundo entero los actos llevados á cabo por el enemigo.

COMUNICADO OFICIAL

FRANCES

El del medio día.

PARIS, 1.º Parte oficial del medio día. En las dos orillas del Mosa, el enemigo ha dirigido acciones ofensivas repetidas y violentas en la tarde de ayer y durante la noche.

En la orilla izquierda, en toda la región Este y Sudoeste de la cota 304, la lucha ha sido muy viva. Los alemanes han realizado cuatro ataques en diferentes sectores.

La pasada noche ha habido un poderoso ataque de infantería en la cota 304, tratando los alemanes de apoderarse de la obra fortificada y recuperada ayer por nosotros...

En la orilla derecha han continuado los combates encarnizados en el sector de Thiamont, disputando la posesión de la obra.

En la orilla izquierda, en toda la región Este y Sudoeste de la cota 304, la lucha ha sido muy viva. Los alemanes han realizado cuatro ataques en diferentes sectores.

Después de una serie de asaltos furiosos, precedidos de intenso bombardeo, los alemanes lograron penetrar nuevamente en el reducto...

La actividad de la artillería es muy grande en la región del bosque Fumin, del de Chesnois y del de Laufée.

Esta mañana, la pieza enemiga de largo alcance ha lanzado muchos proyectiles de gran calibre en la dirección de Nancy.

COMUNICADO OFICIAL DEL EJERCITO RUSO

Luchas volentas. PETROGRADO, 1.º Ha llegado el informe, después de un combate, de la toma del burgo de Obertyn y de las aldeas próximas...

En el transcurso de un combate resultó herido el valiente general conde Keller. Cerca de la aldea de Solvine, entre los rios Stokhod y Stry, al Oeste de Sokoul, los alemanes han intentado tomar la ofensiva...

El ataque ha sido rechazado por el continuo de nuestras baterías. El 29 de junio, por la mañana, los aviones enemigos arrojaron unas treinta bombas sobre Louisk, cerca de la colonia de Kovranó.

Al Norte de Ikskull los alemanes han intentado progresar, pero han sido rechazados por el tiro de nuestras baterías.

En la tarde del 29 de junio las artillerías pesada y ligera alemanas han hecho un violento fuego sobre nuestras trincheras en el sector del Niemen, al NO. de Novogrudel.

La Conferencia de París no entraña un cambio inmediato en la política económica de los aliados, pero sí un comienzo de posibilidades infinitas.

LA CONFERENCIA DE PARIS

(DE NUESTRO REDACTOR EN LONDRES)

Las soluciones de la Conferencia. La Conferencia de París no entraña un cambio inmediato en la política económica de los aliados, pero sí un comienzo de posibilidades infinitas.

Por de pronto, las referentes al período de guerra se verificarán desde luego. Consisten, esencialmente, en prohibir en absoluto el tráfico de los súbditos de los aliados...

Una vez que se firme la paz se procederá de común acuerdo á la reconstrucción de las comarcas devastadas por la guerra; se abolirá el bloqueo...

(138)

Folleton de «La Correspondencia de España»

XAVIER DE MONTEPIN

LA CASA DE SALUD

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

El señor de Lange, antes de subir al coche, sacó de su cartera un billete de mil francos y le dijo á Lorenzo:—Acepte usted esta cantidad, amigo mío.

—Señor... balbució Lorenzo, que ante aquella crecida cantidad no sabía si debía aceptar. —Tómela usted; se lo repito—continuó Pablo;—de usted parte de esa cantidad al bravo marino que ha salvado á esta señora con riesgo de su vida, y gratifíquelo como guste á los demás criados de la casa.

Entonces Lorenzo cogió el billete. Pablo se sentó enfrente de Matilde, y el carruaje se puso en marcha hacia Autheil. Al llegar junto á las fortificaciones, cerca del viaducto de Point-du-Jour, el cochero pidió instrucciones.

—A la Casa de Salud de la calle Raffet, fuera al bulevar Montmorency.

Cinco minutos después el landó se detenia delante de la verja que ya conocemos. El médico se bajó del coche, llamó, y un momento después el portero, medio dormido, se presentó.

—¿Quién llama á estas horas? —Abra usted; traemos una enferma que confiar al doctor Rítner. —El doctor no recibe enfermas á estas horas.

Pablo, que también se había bajado del coche, dió algunos luses al canchero y exclamó: —Abra, amigo mío; es caso urgente. No hay portero que resista á tales argumentos, y el de la Casa de Salud abrió la puerta.

Tocó un timbre destinado á prevenir á la enfermera de servicio, y ésta avisó al médico-ayudante, que aún no se había acostado. Su colega le puso en antecedentes de la situación, y después de cumplir las formalidades de costumbre, inscribiendo el nombre de la nueva pensionista en el registro, condujo á Matilde á una celda situada casi enfrente de la de Juana.

—¿Era tiempo! Apenas había entrado en la celda, la crisis se declaró, y Pablo huyó, helado de espanto, al oír los gritos siniestros, las palabras descompasadas de la pobre joven.

—¿No podría ver al doctor Rítner?—preguntó Pablo antes de salir de la casa. —¡Imposible!—le contestó el ayudante.—Se ha quedado esta noche en París,

donde le han detenido asuntos muy urgentes. —Le verá mañana; aquí está mi tarjeta para él. Entretanto, caballero, le recomiendo una persona que me es muy querida.

—Recomendación inútil, caballero; todas las pensionistas de la casa reciben los cuidados que necesitan. Dicho esto, los dos hombres se despidieron.

Pablo y el médico que le había acompañado volvieron á ocupar el coche, que les estaba esperando.

XXXVII

Franz Rítner y Renato Jaucelyn habían dejado el carruaje en la esquina de la calle del Pozo de la Ermita. Renato, llevando á Franz del brazo, siguió toda la calle, y tomó á la derecha la de Lhomond, que conducía á la de la Ballesta.

—¿Adónde diablos me lleva usted? —Ya lo verá. Ya en la calle de la Ballesta, anduvieron unos treinta pasos. Renato se detuvo ante una casa de miserable aspecto.

—Hemos llegado. —¿Vamos á entrar en esa zahurda? —¡Justamente. —Ahí se albergarán asesinos. —Vengo armado. —Yo también. —Entonces, adelante.

Renato sacó del bolsillo una llave, con la cual abrió aquella puerta mugrienta, pero sólida. Hizo entrar á su compañero, cerró sin hacer ruido, encendió un fósforo y subieron hasta el piso segundo por una escalera carcomida.

—¿Dónde estamos?—preguntó el doctor. —En mi casa—contestó Renato con el tono más natural, al mismo tiempo que introducía á su cómplice en una habitación vasta, pero baja de techo, cuyas ventanas estaban cerradas.

—Hablemos bajo—dijo Renato;—de noche la voz pasa á través de los muros. —¿Por qué se ha venido usted á vivir aquí?—preguntó el doctor, mientras Renato encendía una bujía, que iluminó el miserable mobiliario que hemos visto en la calle de Tournelle.

—Para desorientar á la Policía si me buscaba con el nombre de Landrinet. —¡Sois hombre prevenido!... ¿Y vuestros útiles de trabajo? —Ya están camino de Ginebra hace unos días.

—Es decir, ¿qué va usted á Suiza? —Por ahora, sí. —¿Y si no tiene los utensilios de abajar, ¿cómo va usted á darme mi pasaporte? —No se preocupe, soy hombre de recursos.

Abrió un armario, sacó un malete de viaje bastante ramplón, sin ninguna apariencia sospechosa, y dijo: —Aquí tengo todo lo necesario,

Apretó un resorte invisible y en el maletín ofensivo se abrió un doble fondo de apenas seis centímetros de profundidad, pero donde iban ordenados billetes de diferentes clases, papel de varias naturalezas y algunos pasaportes en blanco sellados, timbrados y dirigidos á diferentes países.

Rítner miraba todo aquello con sorpresa. —Voy á darle algo mejor que sus pasaportes viejos y raspados; éstos están nuevos. —¿Sois el diablo!

—¿Cree usted que haya en el mundo quien pueda hacer más?... ¿Habrá quien pueda sospechar de este documento? —A fe mía que no; parece que acaba de salir de la Prefectura de Policía. ¿Va usted á llenarle?

—Sin duda alguna, en cuanto hablemos un poco. —Vuestra conversación siempre es interesante. —Gracias por un elogio que creo merecido, y entré en materia; le he hablado de una nueva asociación.

—Sí. —Usted piensa en escapar, como yo; dice usted que ha vendido su Casa de Salud... Debe usted tener, por lo tanto, una buena pacotilla. Rítner quiso protestar.

—¡Silencio! Lo he dicho y lo repito: una buena pacotilla, no sólo por la venta de la casa, sino por lo que se habrá embolsado misteriosamente, con detrimento de nuestra asociación.





COMUNICACIONES

Hoy ha llegado correspondencia de Londres, París, Ginebra, Copenhague, Portugal, Gibraltar, Casablanca, Buenos Aires, Río Janeiro, Antofagasta, San Paulo, Valparaíso, Montevideo, Concepción y Asunción.

Mañana saldrá para Canarias y Colonia de Río de Oro.

A consecuencia de un descarrilamiento ocurrido en la estación de Armuña, los correos del Norte han venido todos por Avila.

El presidente de la Diputación provincial ha visitado en el día de hoy al director general de Comunicaciones, Sr. Francos Rodríguez, dándole en propia mano una instancia pidiendo la inmediata construcción de una línea telefónica para la provincia de Madrid...

El Sr. Francos Rodríguez acogió con gran entusiasmo la petición, ofreciendo que con gran brevedad se tramitará y aprobará, comenzando la ejecución por grupos o secciones en el presente año si las condiciones del mercado lo consienten, o en el próximo, con la consignación debida en el presupuesto de su ramo.

DESDE EL 1.º DE JULIO EN TODAS LAS LIBRERIAS MANUAL DEL PERFECTO CANALLA

LOS TEATROS

«CAVALLERIA RUSTICANA».—«PAGASOS».

Gran Teatr.—El calor no aleja del buen público el deseo de oír ópera por poco dinero, y esto, que intenta a la Empresa del Gran Teatr, intensifica el entusiasmo de los artistas...

En «Cavalleria» había de debutar el tenor Sr. Díaz Ceja; pero se indispuso antes de comenzar la función, sustituyéndole el señor Uetam, usándole airoso de su cometido.

Las Sras. Darnis, Massip y Raúl y el señor Francucharon plácemes por su labor. La ópera se vio obligada a repetir el intermedio. La dirigía el Sr. Terragnolo.

«Pagasos» obtuvo una interpretación muy estimable. Allí repitió el Prólogo, y Marqués, la roman final del primer acto. Ambos artistas han sido objeto de muchas felicitaciones...

En «Cavalleria» había de debutar el tenor Sr. Díaz Ceja; pero se indispuso antes de comenzar la función, sustituyéndole el señor Uetam, usándole airoso de su cometido.

LOTERIA NACIONAL

Sorteo el día 1.º de julio de 1916. (Números tomados al oído).

Table with columns for prizes (1.000, 100.000, 60.000, 20.000, 1.500, 1.000, 500, 200, 100, 50, 25, 10, 5, 2, 1) and corresponding winning numbers.

Las aproximaciones de 1.000 pesetas cada una, para los números anterior y posterior al del premio primero. 2.º id. de 750 id. id., para los del premio segundo.

tiene acostumbrados la compañía de este teatro, y con la beneficiada, compartieron los aplausos la Srta. Haro, que estuvo inimitable, y los Sres. Peña y Barreto.

«ACETILLAS»

Apolo.—El domingo últimas funciones en día festivo. A las cinco de la tarde, en sección sencilla, se pondrán en escena el sainete de Ramos Martín y Calleja, «La cocina», y el entremés «Pa vestir santos»...

El lunes despedida de la compañía y beneficio de Vicente Carrión, con el siguiente programa: a las siete (sencilla), «La cocina» y «La triste viudez»...

Gran Teatr.—El éxito enorme sin precedentes obtenido por la compañía del Gran Teatr ha movido a la Empresa a prorrogar el contrato por unos días...

Mañana domingo habrá dos grandes funciones, cantándose por la tarde «Cavalleria Rusticana» y «Pagliacci»...

El lunes, y para presentación de una novel artista, de la que hacen grandes elogios cuantos la han oído, la Srta. Elisa Ruzzi, se cantará «Aida»...

«Magic-Park».—El domingo inaugura la Empresa de Magic-Park sus grandes festivales de tarde con un magnífico programa...

«Coliseo Imperial».—La Dirección artística de este favorecido teatro ha dispuesto para el domingo tres magníficas secciones...

«Romea».—Habiendo terminado la brillante campaña que ha hecho la compañía que dirige el primer actor Sr. Rodríguez de la

Vega, ha dispuesto la Empresa de este teatro dar función de cinematógrafo y variedades los días 1 y 2 del corriente, habiendo contratado números de verdadero mérito...

CINES Y VARIETES

Buen Retiro.—Esta noche debuta en este teatro la bellísima cancionista Aurora, «La Tirana».

Parque de diversiones de la Ciudad Lineal.—Esta noche, a las diez y media, se verificará la inauguración del Kursaal de este lin-

El espectáculo que se representará en este Kursaal será culto y selecto, figurando, entre otros números, la cupletista Galatea, la troupe de bailes internacionales Les Papillons...

A las doce y media, «Souper Montmartroise» en el restaurant del Parque, con cotillón fantástico.

Durante toda la noche, la banda del Colegio de la Paloma dará un notable concierto, y todos cuantos asistan podrán disfrutar gratuitamente de varios distraídos espectáculos.

«Circo Reina Victoria».—Continúa haciendo las delicias del público de Madrid el incomparable cómico Charlot, popularísimo ya entre el selecto público que concurre a este circo...

Mañana domingo, tres variadas funciones, con programa monstruo, a las cinco y siete de la tarde y diez y media de la noche...

EL CODIGO DE COMERCIO

Reforma del artículo 545

La «Gaceta» publica un real decreto autorizando al ministro de Gracia y Justicia para presentar a las Cortes un proyecto de ley en que se dispone lo siguiente:

PREMIADOS CON 300 PESETAS

Table listing names and numbers of individuals awarded 300 pesetas, organized by prize amount (10 mil, 5 mil, 2 mil, 1 mil, 500, 200, 100, 50, 25, 10, 5, 2, 1).

BOLSA DE MADRID

Table of Madrid stock market data including Fondos Públicos, Obligaciones del Tesoro, Ayuntamiento de Madrid, Banco Hipotecario de España, and various industrial values.

BOLSA DE BARCELONA

Table of Barcelona stock market data including Exterior, Amortizable 5 por 100, and Francos.

BOLSA DE BILBAO

Table of Bilbao stock market data including Altos Hornos, Resinas, and Explosivos.

PLEITOS Y CAUSAS

En la mina de Arrayanes, sita en el partido judicial de Linares, trabajaban Antonio Martín Jiménez y José Fernández Quevedo.

En algunas ocasiones había indicado este último al primero, que en su trabajo pusiera mejor cuidado e interés, y estas advertencias, lejos de ser atendidas...

Volvió de nuevo Martín Jiménez a provocar, con amenazas, al Quevedo, y éste trató de evitar la cuestión; pero como el primero tratara de agredirle con una navaja...

Interpuesto recurso de casación por infracción de ley, la ha sostenido el distinguido letrado Sr. Zarandíeta, quien afirmaba que de las preguntas del veredicto se desprenderían elementos suficientes para suponer la existencia de los requisitos que exige la ley sustantiva penal para apreciar la legítima defensa...

El recurso se opuso el ministerio fiscal. Termina este juicio en la Sección tercera. El fiscal, después del veredicto del Jurado, tiene que modificar su calificación de asesinato.

Procesado peligroso. Francisco Chaves Cañamero es indudablemente un impulsivo. Estaba un día en una taberna con un amigo...

El presidente hace constar en el acta estas palabras para deducir el oportuno testimonio, y manda sacar al procesado de la Sala.

«Colegio de Abogados». El día 6 del presente julio, en el Ideal Retiro, se celebrará, a las nueve de la noche, el banquete organizado por los colegiales en honor de su ilustre decano D. Manuel García Prieto.

Las tarjetas, al precio de quince pesetas, se expenden hasta el día 5 de julio, a las nueve de la noche, en el Colegio de Abogados, paseo de Recoletos, 10, y en las Salas de Toga del Tribunal Supremo y la Audiencia.

ALVAR-ARRANZ





